

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ANO XIV.—NUM. 864, DE LA MANAÑA. MADRID.—MIÉRCOLES 23 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

Hoy son los días de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias. En tan faustos momentos elevamos nuestra voz á los pies del trono para felicitar á la augusta madre del tierno vástago en quien está cifrada la esperanza de la patria y el afianzamiento de la monarquía constitucional en España.

## LEYES, DECRETOS

La Gaceta no publica ayer ningún real decreto.

—Hoy á la hora de costumbre habrá besamanos en Palacio con el plausible motivo de ser los días de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias. El de señoras tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde.

—S. M. la Reina ha señalado la hora de las dos y media de la tarde del día hoy para recibir á las comisiones del Congreso y el Senado que han de felicitarla con motivo de los días de S. A. R. el príncipe de Asturias.

## RELIGION, BENEFICENCIA

A uno de nuestros colegas han asegurado que la sociedad Económica Matritense de Amigos del país no distribuirá ya el día 23 del corriente los premios destinados á las acciones heroicas y virtuosas, por la razón de no hallarse terminadas aun las detenidas y minuciosas investigaciones y comprobaciones con que el jurado se ha propuesto inaugurar sus trabajos.

—El Diario de Roma del 11 da cuenta en los siguientes términos de paso dado por los búlgaros para volver al seno de la iglesia católica. Una diputación de los búlgaros residentes en Constantinopla, compuesta de los archimandritas Macario y José, del sacerdote Teodoro y del diácono Benadoro, se trasladó el 30 de diciembre á la morada del vicario apostólico en aquella ciudad para poner en sus manos su completa sumisión á la Santa Sede. El acta está firmada por 120 cooperaciones de trabajadores y otros delegados.

—En Mahón se están recaudando fondos á favor de las familias que más han padecido con la inundación ocurrida en el pueblo de Mercadal.

—El 19 cayó al mar, desde el muelle nuevo de Barcelona un niño, que hubiera perecido ahogado, si un marinerito llamado Francisco Castelló no se hubiese arrojado, logrando salvarle la vida.

—Puede darse por seguro que la Iglesia, simbolizada por sus prelados y el clero, tendrá una representación directa y eficaz en la comisión central y en las de provincia que se constituyan para distribuir los socorros y anticipos gratuitos votados por el Congreso.

—Bajo la dirección de las hermanas de San Vicents de Paul en Beyrouth se ha fundado un asilo destinado á amparar y educar á 500 jóvenes cristianas cuyos padres fueron sacrificados por los drusos. Se

trata también de fundar una granja modelo para enseñar la agricultura y las artes útiles á 700 jóvenes cristianos también huérfanos.

—El 13 se verificó en Salamanca en el ex-colegio de la Magdalena una reunion de las principales señoras de la ciudad que fué presidida por el señor dean de la catedral. El pensamiento de la reunion, tan piadoso como benéfico, fué el de establecer escuelas dominicales de adultas, quedando así acordado. Al efecto se ha cedido para ello el local y cuseres de las escuelas de maestros, y probablemente en el próximo mes quedaran definitivamente constituidas tan benéficas academias de educación moral y religiosa.

—El alcalde y ayuntamiento de la villa de Valls, al objeto de secundar y cumplir el voto de los antepasados de la misma, relativo á celebrar cada diez años una fiesta solemnísima el 2 de febrero, día de la Purificación de Nuestra Señora, aclamándola como abogada y patrona de la salud con el inapreciable título de atributo de *Salus infirmorum*, prepara para el presente año una serie de funciones cuyo programa acaba de publicar.

## CRIMENES Y DESGRACIAS

Las cartas de Constantinopla dicen que se organizan en Macedonia bandas de malhechores que parecen obedecer á un motor invisible para introducir el terror y el desorden en las provincias de la Rumelia. En Goreha han quemado la casa del agente consular inglés, robando 27,000 duros pertenecientes á la aduana de Salónica abrasándose papeles importantes y obligaciones que representan un total de 300,000 duros.

—En los días 14 y 15 fueron puestos en la cárcel de Málaga 8 hombres y 4 mujeres por diferentes delitos.

—Se ha desplomado un lienzo de muralla de la plaza de Jira en Cardona, pero sin ocasionar desgracia alguna personal.

—Está haciendo mucho ruido en Paris un pleito que deberá verse el 25 del corriente entre Mr. Gerónimo Bonaparte Paterson y su madre por una parte, y S. A. imperial el príncipe Napoleon por otra. Con tal motivo los periódicos imperialistas recuerdan el decreto de Napoleon I que declaraba por su primer artículo, nulo y como no verificado el matrimonio contraído por Gerónimo Bonaparte, y por el segundo ilegítimos y privados de todo derecho de parentesco los hijos que resultasen de dicho matrimonio.

—El jueves último por la noche fué hallado en las inmediaciones del paseo de San Juan en Barcelona el cadáver de un joven fotógrafo prusiano con dos profundas heridas en el costado izquierdo. Segun se creía se habia ocasionado la muerte el mismo en un momento de exaltacion febril. Cerca del

cadáver se encontró un pequeño cuchillo con el que sin duda cometió el crimen.

—Tenemos algunos pormenores del horroroso crimen cometido en Tetuan la noche del 14 al 15 del actual en una casa de la calle de Cantabria. Avisada la autoridad de que no se abría la puerta y se veía por las rendijas de la misma un hombre tendido en el suelo y ensangrentado, se presentaron los funcionarios públicos, y forzada la puerta se ofreció el cuadro mas horroroso; el hombre estaba degollado en una habitacion contigua á la ventana por donde hubieron de penetrar los criminales; el paisano debió sentir ruido y salir á averiguar la causa de el, cuando fué asesinado; la mujer y el niño estaban asimismo degollados y como el con la cabeza casi separada del tronco, en la habitacion que los servia de alcoba. El objeto de este crimen inaudito, debió ser el de robar á las desgraciadas victimas, pues se encontró un arcon abierto y ropas y efectos por el suelo.

—Las cartas que se reciben de los Países Bajos continúan dando noticias que parten el corazón. «El pueblo en que yo habito (Brake) dice un corresponsal, cuenta 1,100 almas. Mil de ellas están sin albergue. En un granero se guardan 70 y las restantes están completamente desamparadas. En dos pueblos inmediatos sucedió poco mas ó menos lo mismo.»

## ESPIRITU DE LA PRENSA

LA DISCUSION advierte que la alarma que agita á los reaccionarios no alcanza al país, lo cual hace creer á nuestro colega democrático que no es la nación quien pelagra, que solo peligran los intereses de una exigua minoría.

EL CONTEMPORANEO discute con El Diario Español sobre la conveniencia y utilidad, sobre la funcion que ejercen en el movimiento político de España los partidos extremos.

EL CONSTITUCIONAL reseña las sesiones de ambas cámaras.

LA LIBERIA examina las discusiones del Congreso y Senado, y lamenta, á propósito del proyecto de ley de auxilios á las victimas de las inundaciones, la centralizacion excesiva del poder.

EL CLAMOR PÚBLICO, tomando ocasion del llamamiento que ha hecho La Epoca al patriotismo de todos los partidos, dice que si realmente nos amenaza algún peligro todos los españoles estaremos al lado del gobierno, sea este el que quiera, pero añade que el llamamiento de La Epoca no puede tener fundamento alguno.

LA ESPAÑA cree que, sean ó no ciertas las combinaciones que con relacion á nuestro país se atribuyen á potencias extranjeras á quienes parece concederse un extraño arbitraje en los destinos de Europa, el deber de un gobierno previsor es oponer con todas las fuerzas que le dan las leyes y los grandes recursos que la nacion para tan alto objeto le ofrecería gustosa, un fuerte dique á las invasiones de toda clase que amenazan su independencia y su reposo.

EL DIARIO ESPAÑOL se admira de que haya quien de buena fe crea en el fundamento de los temores y alarmas que algunos manifiestan por la integridad é independencia de nuestra patria.

LAS NOVEDADES reseña la sesion del Congreso.

LA ESPERANZA contiene con La España sobre las apreciaciones que el primero de dichos periódicos hizo y las consecuencias que sacó de la muerte del conde de Montemolin.

LA VERDAD examina la situacion de los Estados Unidos, donde juzga inminente la guerra, y como consecuencia de ella la caída de aquella república á la categoria de estado secundario.

EL REINO comenta y rebate un comunicado del Sr. D. José Campo, actual contrastista de tabacos, en el que dicho señor se propone rectificar las apreciaciones hechas por nuestro colega sobre la mencionada contrata.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL ataca á los revolucionarios principalmente por su descreimiento en materias religiosas.

LA EPOCA hace la apologia del principio monárquico-constitucional que tantos triunfos ha conseguido en estos últimos tiempos. Siendo el mas notable, á juicio de nuestro colega, el que en estos momentos apunta en el porvenir de la confederacion anglo-americana.

LA ILUSTRACION de la Coruña se dedica á examinar el estado de la agricultura en Galicia y de proponer las mejoras mas convenientes á su desarrollo.

EL CORREO DEL DOMINGO, periódico liberal de Paris, dice que la actitud de los reyes de Nápoles suscita en toda Alemania y en todas las clases de la sociedad explosiones de entusiasmo, que van hasta la ceguera mas absoluta, sobre el estado real de las cosas, y hasta la injusticia mas irritante hacia Italia.

EL DIARIO DE REUS espera con ansia que llegue el día en que se plantee la nueva ley de imprenta que ha de resolver el problema de vida ó muerte de la prensa no política de España.

EL DIARIO DE VILLANUEVA y Geltru correspondiente al 18 viene orlado y saludado con entusiasmo el momento en que las aguas potables conducidas á la poblacion empezaban á correr en las nuevas fuentes.

EL PORVENIR de Asturias se ocupa con la discusion habida estos últimos días en el Congreso sobre la emigracion de la juventud de aquella y otras provincias á las repúblicas de América.

LA ABEJA de Santander recomienda á la municipalidad que arregle del modo mas beneficioso para los intereses del común la cuestion de los tablageros ó espendedores de carne.

EL PORVENIR de Sevilla hace un estudio histórico-crítico del reinado de Federico Guillermo IV de Prusia.

EL PORVENIR de Granada hace algunas consideraciones sobre la situacion del carlismo en España despues de la muerte del conde de Montemolin.

EL NOTICIERO de Tetuan continúa discutiendo sobre las contribuciones que en su concepto deben establecerse en aquella ciudad.

LA CORONA de Barcelona comenta las palabras que en sentido liberal pronunció el nuevo rey de Prusia al abrir las cámaras. Los periódicos de Cádiz siguen discutiendo sobre las prácticas administrativas, con motivo de la anunciada interpelacion del Sr. Baamonde acerca de una supuesta infraccion en la ley de ayuntamientos.

LA PATRIE dice que Francisco II hace bastante por su honor, pero nada mas de lo que hace puede hacer por su corona que parece perdida para siempre.

El Times no ve en todo los esfuerzos que hace Francisco II mas que poesia y novela.

El Times dice que el principio de no intervencion que ha prevalecido en Italia puede poner término á la cuestion que ha surgido en Dinamarca, puesto que si las poblaciones alemanas de Holstein quieren ponerse en lucha con su legitimo soberano nadie tiene derecho á impedirselo.

## AGRICULTURA INDUSTRIA

Se está cambiando el arbolado del paseo de la Magdalena de Sevilla, sustituyéndolo con naranjos.

—La comision de deslindes de terrenos saliferos, que habia pasado á Cardona, estaba el 17 terminando sus trabajos, reducidos al levantamiento de un plano del perimetro de los terrenos salados.

—El gobernador civil de Tarragona ha mandado deslindar el rio Francell y arrancar muchas plantaciones que invadían su cauce y perjudicaban notablemente el puerto.

—Han comenzado las obras de reparacion en el paseo de la Paz de Castellon, el cual va á cerrarse con una elegante verja de hierro.

—Siguen llegando á Santander procedentes de Inglaterra los wagones para el servicio del ferro carril. Tambien se esperan en breve tres locomotoras construidas expresamente para aquella via con un mecanismo especial.

—En el balance presentado por la junta de gobierno del Banco de Santander, el 10 del actual, resulta que el establecimiento contaba en dicho día con un capital de 88.111.491 rs. 64 cent.

—Se ha autorizado á D. Juan Antonio Trasserra para que practique los estudios de desecacion y canalizacion de varios terrenos que supone son de su propiedad, situados á la orilla derecha del rio Ebro, entre la villa de Amposta y el mar, y desde San Carlos de la Rápita hasta la desembocadura de dicho rio.

—A consecuencia del mal estado de los caminos, el mercado de Reus ha estado en la última semana tan desanimado como en la anterior, por la falta de entradas de frutos del país. Los precios de los vinos y aguardientes eran, 11 duros bota de los primeros, 24 jerezanos de los segundos de 35.

—Los estudios de un ferro-carril de Granada á Jaen siguen haciéndose por la sociedad que ha tomado á su cargo practicarlos.

—La diputacion provincial de Navarra ha elevado una esposicion á S. M. en solicitud de que el gobierno presente á las Cortes un proyecto de ley en que se le autorice para la construccion del ferro-carril de los Aldudes.

—Un diario sevillano dice que el gobierno pone algunos obstáculos á la realizacion del empréstito de diez millones de reales que habia solicitado la diputacion pro-

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Si os ha dispensado una acogida mejor de lo que lo exigen la cortesia y la hospitalidad, es porque le habeis gustado. Así pues, por el momento, no teneis rivales, pues á los que se han apresurado en demasia á olfatear el diaero de la muchacha, los han desalentado desde el primer día. Verdad es que no convenian en manera alguna, y que yo no habia querido encargarme de hablar por ellos. Mr. Butler tiene confianza en mí, y yo he hablado en favor vuestro, que sois un partido conveniente. Solo os resta querer agradar á miss Love, á la cual no es tan fácil establecer como se cree, en atencion á la soledad en que aun vive aquí, y que, mereced á la aficion que su padre tiene, no hará mas que aumentar cada vez mas. He dicho: ¿estais ahora tranquilo?

—Sí, un poco. Sin embargo, como aun no conozco lo suficiente á miss Love para saber si la amaré, creo que mostrais sobrado apresuramiento para dar á conocer las pretensiones que podré tener algun día.

—Vos sois, querido conde, quien os habeis dado solitaria prisa para ir á ver. Prometi á Mme. de La Roche sondear las disposiciones del padre. Estabais en Bellevue.... Yo nada decia que pudiese descubrir; hablaba de un joven de buena familia y de buena traza, dotado de capacidad, de buen carácter, en fin, todo lo que se dice en tales circunstancias.... Mister Butler, que solo me escuchaba con un oido, medio amable y medio estatico, como está siempre, fijó los ojos en vos, comparó mi elogio con vuestras per-

ciones, y de pronto me apretó el brazo, diciéndome: «Está bien, me agrada.» Tiene aspecto noble y es modesto. Eso es ya mucho. Conozco á su madre, su fortuna y su reputacion. Su fortuna es suficiente; lo demás me conviene perfectamente. Consiento en recibirle tres ó cuatro veces antes de que se declare, porque quiero que pueda juzgar á mi hija, ó que renuncie libremente á ella si no le agrada. Quiero también que mi hija, sin sospechar lo mas mínimo, pueda compararle con los demás jóvenes á quienes conozco, y de los cuales ninguno le conviene hasta ahora. Así me lo ha dicho clara y explicitamente, porque es muy sincera y nada tiene de coqueta. Así pues, queda convenido. Si se agradan mutuamente, volveremos á hablar del asunto y estableceremos la condicion *sine qua non*.

—¡Ah! exclame, ¿hay una condicion?

—Muy natural y que se presenta diariamente en los proyectos matrimoniales. El padre no quiere separarse de su hija. ¡Calle! ¿qué teneis? ¿os dá eso en qué pensar? Tened en cuenta que Butler es bastante rico y bastante joven para vivir todavía veinte años en completo desahogo, que nada gastareis en su casa, que disfrutareis una posicion muy buena ahorrando vuestras rentas, y que si teneis el buen criterio de aprovechar una condicion tan ventajosa, algun día, cuando se haya comido su capital, podreis rescatar sin esfuerzo alguno, la posesion de Bellevue con vuestros ahorros y con el dote de vuestra mujer. Todo eso es excelente, creedlo. Teneis en la mano un negocio que no volveréis á encontrar con facilidad y que os aconsejo no dejéis escapar. Y con esto me despido de vos, rogandoos ofrezcáis mis respetos á vuestra señora madre.

Estábamos cerca de la ciudad. Mr. Lonandre espoleó á su cabalgadura y se metió en una callejuela que le conducía en linea recta á su domicilio.

Quedé abrumado por la aridez del punto de vista que me presentaba. No era yo bastante necio para exigir que un buen hombre, encargado por su profesion del cuidado de los intereses materiales de la vida, me hablase de otra cosa sino de los que le habian sido confiados. Esto no impedia que fuese un buen esposo y un padre tierno, y que deseara que cada cual disfrutara felicidad en su nido; pero el no tenia mas mision que la de escoger el árbol, y aun era de buen gusto que no hablase de psicología con su clientela. Así pues, le agradeci su celo, pero veia, si no en el matrimonio, al menos en torno suyo unas cosas tan frias, unos cálculos tan repugnantes, que lo necesario y lo inevitable helaban en mí el sentimiento y la emocion.

—¡Ay Dios! decia para mí, el contrato del amor honrado comienza, pues, por ser un negocio en el que no hay medio posible de no prever y contar. Heme aquí ya á vueltas con el dinero, antes de saber si mi corazón latirá al lado de esa joven! Para creer que me es licito pensar en ella, me es necesario saber el guarismo de su dote, y ahora, si al volverla á ver me siento enamorado, será preciso pensar en defender mi libertad, á la que amenaza el exigente cariño de su padre! ¡Oh! acerca de ese punto no cederé por muy positivas que sean las ventajas que me aseguren! Es humillante en cierto modo, el encadenar uno su propia existencia á la de otro hombre. Una suegra no me asustaria tanto. Siempre hay proteccion en las relaciones de un hombre con una mujer; pero estar bajo la dependencia de Mr. Butler, no tener el derecho de echar de la casa á Mr. Black si así se me antoja!... N

nunca! esa condicion *sine qua non* es un obstáculo que anula todas las facilidades de la empresa.

Era ya casi de noche cuando dejé la carretera para aventurarme en los senderos de travesía, y la tormenta bramaba amontonando las nubes en el cielo sombrío y cargado, cuando penetré en el barranco salvaje de La Roche. Allí era tan completa la oscuridad que, á no ser por el instinto del caballo y el hábito del ginete, hubiera sido una locura buscar el castillo entre aquellas tinieblas. Sentia mi corazón oprimido, y todo estaba negro tambien en mi alma. Caminaba como un ciego por el sendero de mi propia vida, conducido por la ley de la costumbre y bajo el yugo del bien parecer hacia un objeto que yo no comprendia, ó que tema comprender demasiado.

Fué como una despedida que di al pasado, al bello ideal vislumbrado en mis hermosos sueños de juventud. Mi madre, que estaba inquieta al ver que yo me hallaba fuera con tan mal tiempo, pero que se guardó muy bien de manifestármelo, pareció quedar muy satisfecha de lo que le referí. Juzgó que Mr. Lonandre habia tenido una inspiracion feliz, que mis honrosos escrúpulos quedaban completamente desvanecidos con los datos obtenidos, que yo debia proseguir aquel negocio (empleó tambien esta palabra). En cuanto á la condicion de vivir con Mr. Butler, no habia motivo para tener inquietud alguna.

—Rara vez sucede, me dijo, que tales arreglos no caigan por sí mismos al cabo de algunos años de habitacion comun. Por lo general, los mismos que los han exigido son los primeros que se cansan. Además, tal promesa á nada compromete de un modo absoluto. Mil circunstancias imprevisas, independientes de la voluntad de ambas partes, la hacen ser impracticable.

vincial para atender al ornato de la población y a otras obras de utilidad pública.
—Los trenes de pasajeros y mercancías del ferrocarril de Córdoba a Sevilla han variado sus horas de salida desde el 21; ahora saldrán de Córdoba a las ocho de la mañana, y de Sevilla a la una y cincuenta minutos de la tarde.
—Asegurase que en el tratado de comercio próximo a celebrarse entre Francia y Bélgica, se estipulará la libre y reciproca importación de minerales de hierro y mármoles.
—Se ha dicho, pero con poca exactitud segun informes, que la empresa del ferrocarril de Córdoba a Sevilla carecia de fondos para la reconstrucción de los puentes provisionales de Bembezar y Guadilato, que fueron arrastrados por las últimas crecidas de los rios. La citada empresa ha anunciado al público la variación introducida en la marcha de los trenes con motivo de hallarse restablecida la circulación por el puente del Bembezar.
—En la reunion que se celebró últimamente con arreglo a los estatutos de la Caja general de seguros mutuos de incendios de esta corte, se leyó una extensa y razonada Memoria, sobre los desastres ocurridos en el ejercicio de 1860; sobre las determinaciones tomadas respecto a las reclamaciones hechas para que se inscribiesen en la sociedad casas construidas en las afueras de esta corte, y sobre los demás particulares que debían conocer los asociados. En dicha junta se nombró director para el presente año de 1861, al excelentísimo señor duque de Medinaceli, que parece ha renunciado, por lo cual en su lugar se reemplazó al ilustre Sr. D. Manuel María Alvarez.
—Dice un periódico barcelonés, que el cargamento de la goleta Belencilla, buque perteneciente a la matrícula de aquel puerto y que naufragó el mes pasado en cabo Espartel, se ha vendido todo en Tángr en unos cinco mil duros.

CIENCIAS, LITERATURA

—Con el título de El estado de Francia en 1860, se ha publicado en Paris un libro de Mr. Capefigue.
—Háblase en Paris de la próxima publicación de una obra de Mr. Agustin Helie titulada La Roma de los Papas.
—Se ha publicado en Paris el tomo 29 de la Biografía universal que contiene multitud de biografías de personajes cuyo apellido empieza con la letra M.
—Anunciase como muy próxima la publicación en Paris del primer tomo de las Memorias del príncipe Gerónimo.
—Llama mucho la atención en Paris el primer número de una revista mensual que ha empezado a aparecer con el título de Los archivos diplomáticos.
—El tratado entre los aliados y China se ha impreso por el método siguiente, que no sabemos si será el que generalmente está en práctica en el celeste imperio. Se escribe en papel delgado que se coloca sobre una tabla de cuatro pies en cuadro; en seguida se recorta la parte blanca del papel con una pelucilla de madera, quedando las letras en relieve. Dos mesas del tamaño de la tabla están a un pie de distancia de esta, en una de ellas se coloca el papel para imprimir que tiene ocho pies de largo por cuatro de ancho. El grabado que pudiéramos llamar la forma, se coloca sobre la otra mesa. Dos hombres están de pie uno frente de otro; mojan las letras con tinta de China y enseguida cada uno toma de un extremo una hoja de papel, la estenden sobre la forma y la dejan caer. Toman una brocha áspera, la pasan por encima del papel con lo que queda hecha la impresión, y levantando el pliego impreso le dejan caer en medio de las dos mesas.
—El primer domingo de febrero se verificará en la escuela práctica de minas de Mieres la admisión de los alumnos bajo las condiciones que fija el reglamento.
—Ha comenzado a publicarse en Almería un periódico titulado El imparcial, que sale los martes, jueves y sábados.
—Con el título de Minerva, comenzará a publicarse en febrero próximo una Revista de ciencias y literatura, fundada por D. Luis Escribano Morales, D. Cipriano Garjón Alfama y D. Antonio García Ceballos, que cuentan con la cooperación de muchos conocidos escritores.
—Se ha publicado en Paris la Historia de Suecia durante la vida y el reinado de Gustavo I, por Mr. Flaax. Dicese que es obra muy notable.
—Un periódico de Bruselas reseña en los siguientes términos los grandes fríos desde principios del siglo anterior: 1.709, los animales murieron de frío y los árboles se helaron; 1748, el termómetro Reaumur bajó en San Petersburgo a 30 grados; 1788, 18 gra-

dos bajo cero; 1794 el ejército de Pichegros invadió la Holanda pasando el Wahal sobre el hielo; 1812, 18 grados bajo cero en Rusia; 1820, 20 grados bajo cero en Berlin y 12 en Bruselas; 1823, 17 grados bajo cero; 1845, 12 grados bajo cero en Bruselas.
—Dos publicaciones periódicas se anuncian como próximas a ver la luz pública en Galicia, la una de intereses materiales, y la otra artística y literaria, titulada Galicia Pintoresca, en la Coruña.
—En virtud de las reclamaciones hechas al gobierno sobre la falta de materiales para la enseñanza en el instituto industrial de Bejar, se ha dispuesto que este forme un presupuesto de los instrumentos y objetos que necesita para que los adquiere desde luego, a fin de dar a la enseñanza cuanto ella reclama.
—Los señores doctores Geo B. Wood y Mr. W. Lchenar Wells, de Fideadelfia, han estado en estos dias visitando lo mas notable de la corte y de la facultad de ciencias medicas, acompañados del Dr. D. Pedro Gonzalez Velasco, de cuyo museo anatómico, fruto de tantos años de desvelos han quedado agradablemente sorprendidos, como tambien de los de la escuela.
—El Dr. Danal, de Montpellier, ha publicado una Memoria interesantísima sobre los embarazos triples, sumamente importante. Segun sus datos en 484,550 casos recogidos en Francia, Inglaterra y Alemania, vemos 6,284 partos de gemelos, 78 triples y cuatro cuádruples; lo que es lo mismo, uno por 78 en los dobles, uno por 6,209 para los triples, y uno por 121,682 en los cuádruples. Distribuidos segun los países en los que se han observado; resultan embarazos triples, uno por 4,311, en Inglaterra; uno por 7,182 en Alemania, y uno por 11,105 en Francia.

SALONES, ESPECTACULOS

—Se anuncian fiestas muy espléndidas en el palacio de los duques de Fernan Nuñez, terminadas que sean las obras que en él se hacen.
—Anteayer tuvo lugar el primero de los cuatro bailes para que han convidado a sus amigos los marqueses de Regelia. Una parte de la sociedad reunida en casa de los duques de Fernan Nuñez, pasó entrada ya la noche, a hacer mas, amena y agradable esta fiesta.
—Anteayer parece que se ha disuelto la sociedad de artistas que trabajaban en el teatro del Circo. Desde su principio se notaron los sintomas de disolución que llevaba en su seno, y cuyos primeros signos se revelaron por medio de lastimosas existencias artísticas.
—En el teatro Nacional del Circo en Bruselas se ha estrenado un drama histórico, titulado Juana de Flandés, que parece ser obra poco notable.
—La compañía de ópera que ahora trabaja en Bilbao, pasará en breve a Santander, en cuyo teatro dará un corto número de funciones.
—Los festejos con que Villanueva y Geltrú celebra la inauguración de las fuentes públicas surtidas con las aguas llevadas a la población por medio de un gran acueducto; empezaron el 13. Toda la villa estaba adornada, y por la noche hubo bailes, fuegos artificiales y serenatas. Los forasteros que habían acudido eran en gran número, y se confundían con los naturales de la villa para disfrutar de las fiestas.
—Con el título de Amor y astucia se ha estrenado en el Circo barcelonés una pieza en un acto que ha sido muy aplaudida. Su autor es el joven Sr. Fabra.
—La ópera póstuma de Donizetti Rita o el marido apaleado, recientemente estrenada en Paris, ha tenido buen éxito y es muy linda.
—El 13 se dió en el teatro de San Carlos de Nápoles, la primera representación de la ópera de Verdi, La batalla de Legnano, que fué mal recibida del público. Este no cesó de burlarse de la obra durante toda la representación.
—Las piezas que con los títulos de Vida prosaica y Aventuras de un abogado se estrenaron anoche en Variedades; son ambas arregladas por D. Antonio Maria de Segovia. Anteayer se dió en el mismo teatro, con un lleno completo, la veintisiete representación de La idea de San Lorenzo, drama arreglado a nuestra escena por el Sr. Garcia, y cuyas representaciones solo se han suspendido para dar lugar a los beneficios.
—Para celebrar los dias de su tierna hija Inés, dió anoche un baile en su casa de la calle de Atocha, la joven y linda señora de Ceriola, hija de los condes de Velle.

NOTICIAS PERSONALES

—Se ha mandado expedir a favor de don Hipólito Queralt y Bernaldo de Quirós car-

ta de sucesion en el título de conde de Gerona, que le corresponde por trasmision de su padre.
—A D. Tomás Piñero y Aguilar, como hijo del marques de Bendaña, y a la marquesa de la Mesa de Asta, se les han expedido reales cédulas de licencia para contraer matrimonio.
—D. José Raimundo de Silva acaba de dar, por medio de un comunicado inserto en La Iberia, un tributo de gratitud al doctor D. Pedro Gonzalez Velasco, quien le ha salvado de una grave dolencia ocasionada por un aneurisma varicoso en el brazo derecho.
—Del censo de poblacion de Pamplona aparece un aumento de 1,256 personas, comparado con el que se hizo en 1857.
—El Sr. Lopez Grado publica el El Clamor un extenso comunicado contestando a algunas alusiones del Sr. Garcia Miranda al discutirse el acta del Sagrario de Granada.
—El Sr. Salamanca ha pasado por Pamplona con dirección a Burdeos; la noche que permaneció en aquella ciudad se le dió una serenata por varios jóvenes que fueron llamados por dicho señor para demostrarle su agradecimiento.
—Anteayer, como hablamos anunciado, se celebró en el Consejo de Estado la vista pública del incidente previo en el ruidoso asunto del Sr. Ferrer de Couto con las órdenes militares. La concurrencia fué numerosa y distinguida, porque en efecto la cuestion ha despertado la curiosidad pública sobre una materia de que nadie se acordaba. Presidia la sala el Excmo. Sr. D. Domingo Ruiz de la Vega, y entre los consejeros vimos a los Excmos. Sres. Conde de Clonard, D. Modesto Lafuente, D. Francisco Escudero, D. Cirilo Alvarez, D. Fernando Calderon Collantes, y otros que no recordamos hasta nueve. El fiscal de S. M., que sostenia las reales órdenes de que el Sr. Ferrer de Couto se ha alzado, dijo muy pocas palabras en su apoyo, sin duda por creer de escasa monta el asunto que iba a tratarse. Pero el Sr. D. Joaquin Sanchez de Fuentes, mantenedor de la demanda en nombre y representacion del Sr. Ferrer de Couto, pronunció un discurso lleno de doctrina y hasta elocuente. Nada se sabe aun de la resolucion del Consejo de Estado; pero ya diremos a nuestros lectores su acordada cuando llegue a nuestra noticia.
—La municipalidad de Reus ha dispuesto que se pongan los nombres a muchas calles que carecian de ellos, cuya operacion se está ya verificando.
—A un periódico de Barcelona le han asegurado que en aquella ciudad se están contratando jóvenes de distintos oficios para pasar a Buenos Aires y la republica del Uruguay.
—Segun la lista de abogados del ilustre colegio de Madrid, que se ha repartido hace pocos dias, son 593 los que ejercen la profesion en la corte, y 585 los que no la ejercen en la actualidad.
—Escasísimos pormenores tenemos aun acerca del fallecimiento de los condes de Montemolin. El 7, el conde se sintió enfermo. Se le creia fuera de peligro el dia 11, cuando el 13, una nueva erupcion violentísima le arrebató. La condesa de Montemolin, atacada del mismo mal (del tífus rojo, se dice), murió a las doce de aquella noche.

GUERRA Y MARINA.

—El gobierno pontificio trabaja activamente en la organizacion de un cuerpo de 2,000 tiradores franco-belgas, cuyo mando ha confiado al conde de Beodelieure, uno de los oficiales del malogrado general Pimodan.
—El regimiento infantería de la Princesa de guarnicion en Tetuan estaba el 16 preparándose para marchar a Barcelona, conducidos por el vapor Ebro. Se esperaba al regimiento de Murcia en su reemplazo.
—En la segunda semana de este mes se relevaron los destacamentos de la Aduana y fuertes dependientes de ella, en la forma siguiente: un batallon del regimiento de Cantabria, ha relevado al segundo de la Princesa que se encontraba en dicho punto, y ha marchado al fuerte Martin en relevo del primero de este cuerpo que cumplidos los dos meses que dura dicho servicio regresa a la plaza; dicho segundo batallon ademas ha mandado dos compañías a la Casa Blanca, en la misma forma que antes se hacia con el fuerte de la Estrella, al que ha sustituido.
—Dice una carta de Londres que el Warrior, formidable fragata de hierro cubierta con la nueva coraza adoptada por La Gloire en Francia, es, por confesion de todos, el buque mas terrible de guerra que se ha votado al agua. Añade que la construcción del Black Prince avanzará rápidamente, así como la de otras varias naves,

tambien de hierro, y protegidas con la misma armadura.
—Ha sido nombrado comandante militar del castillo de Hacho, en Ceuta, el capitán escudero D. Mateo Errazu y Ezcurria.
—El teniente coronel D. Juan Montero y Gabuti, ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la capitania general de Burgos.
—Un despacho de Cádiz, fecha 17, dice que si bien los montenegrinos no han atacado a Spuz, tenían el proyecto de atacarlo, y lo suspendieron accediendo a las instancias de los consules de Austria, Francia y Rusia. El principe ha dado orden a sus tropas para que se retiren, esperando una satisfaccion de la Sublime Puerta.
—El gobierno otomano ha aumentado los cruceros que tiene en las embocaduras del mar Negro, a fin de impedir el envío de armas y municiones a los principados danubianos.
—La policia de Nápoles, desesperando de hallar medio de impedir legalmente a los marineros de Ischia de conducir viveres a Gaeta, los llamó últimamente a la capital donde se les hizo firmar un compromiso de abstenerse en lo sucesivo de tales expediciones, y en lugar de dejarlos en seguida en libertad como se les habia prometido, continúan presos. Esta desleal conducta de las autoridades de Nápoles, es objeto de sérias censuras.
—La Independencia belga opina que la defensa de Gaeta no podrá prolongarse mas que hasta fin del presente mes.
—Uno de los muchos voluntarios que de los Estados Pontificios han pasado a los Abruzzos a defender la causa legitima de Francisco II, escribe entre otras cosas desde Carso II: «Saludos de Ascoli con 940 hombres, de los cuales apenas 200 estaban armados, hemos hecho una marcha triunfal hasta Circoli, donde todas las casas estaban iluminadas; toda la poblacion en las calles aclamándonos, y la Milicia Nacional gritando mas que nadie. Por todas partes los piemonteses nos envían a decir que están dispuestos a rendirse con tal que se les deje la vida. Nuestra columna se organiza tan rápidamente como crece; somos ya 6,000, y tenemos intendentes, médicos, capellanes, estado mayor, etc.»
—El total de buques de guerra franceses existentes el 17 en el puerto de Tolon, ascendia a 20, y todos estaban dispuestos a partir.
—Las noticias que recibimos de Italia hacen creer, que, como ya nos anunció el telegrafo, el gobierno piemontés trata de desplegar mucha energia, para combatir la insurreccion de los Abruzzos, propagada a las provincias de los Estados Pontificios limitrofes del reino de Nápoles. Quiérase conducir las operaciones con gran vigor, porque se teme que la insurreccion estalle en nuevos puntos.
—El Diario de Barcelona llama la atención para que los voluntarios catalanes que obtuvieron cruces pensionadas por acciones de guerra, perciban el importe de sus pensiones, las cuales parece que aun no han empezado a cobrar.

POLITICA GOBIERNO

—El ministro inglés en esta corte M. Buchanan no ha recibido todavía las cartas de su gobierno para la Reina que ponen fin a su misión en España, porque segun parece, el gobierno inglés no quiere que la legacion de España se encuentre muchos dias vacante y M. Buchanan solo saldrá de Madrid algunos dias antes de la llegada de su sucesor.
—Los detalles que se han publicado de la ceremonia de cubrirse cinco grandes, el duque de Tetuan y el marques de Guad-el-Jelu, confirman las noticias que ayer adelantamos. Dignese V. M., exclamó el duque de Tetuan, recibir los sentimientos de mi profunda gratitud, las protestas de mi fidelidad hacia su augusta persona, y la seguridad de que anhelo nuevas ocasiones de acreditar a mi Reina y de hacer conocer al mundo entero que no ha colmado V. M. de beneficios a un ingrato. Y el marques de Guad-el-Jelu dijo a la Reina:—Gracias, señora, por tantas y tan generosas mercedes que obligan profundamente la gratitud de vuestro súbdito, gratitud que solo me acerco a expresar en las siguientes palabras: «el resto de mis dias es todo para mi Reina, es todo para su augusta dinastia.»
—Los periódicos progresistas puros niegan que haya division alguna entre sus amigos; será así, pero es un hecho indudable que una parte considerable de la minoria progresista del Congreso ha condenado públicamente la conducta del Sr. Olazaga al atacar la memoria del intendente de Puerto-Rico Sr. Voiz.
—El general Prim, segun hace observar La España, con motivo del discurso del marqués de los Castillejos al cubrirse como Grande, vino de Africa siendo una espe-

ranza para la revolucion; pero hoy, aunque partidario de una politica mas ó menos expansiva, el marqués de los Castillejos no puede ser mas que una esperanza para el trono de doña Isabel II y para los principios conservadores de la sociedad y de la nacion.
—La España ha oido decir que la cuestion relativa a las actas de Granada habia dado lugar a serias disensiones en el seno de la minoria progresista pura, prevaleciendo al fin, como se ha visto, la opinion de los que aconsejaron que no tomaran parte en la votacion.
—El discurso del marqués de los Castillejos al cubrirse como Grande, está siendo hoy objeto de toda clase de encomios por parte de los hombres monárquicos. «Si el deber de un general, dijo literalmente el general Prim, es el de servir siempre con lealtad y valentia a su Reina y a su patria, cuando este militar, cuando este general sea grande de España, ¿qué no deberá intentar para hacerse mas y mas digno del aprecio de su augusta Reina que tanto le ennoblece? Deberá hacer, señora, lo que, puesta la mano en el puño de su limpia espada, promete hacer el marqués de los Castillejos: defender vuestros derechos al trono de las Españas contra los que osarán atacarlos y defender tambien vuestra persona siempre, en todas ocasiones y cualesquiera que fuesen las vicisitudes de los tiempos, hasta derramar la última gota de mi sangre, hasta exhalar mi último suspiro.»
—Vuelvo algun periódico a sacar a plaza la noticia de que Muley-el-Abbas ha manifestado que no puede cumplirse por parte de Marruecos el tratado de Vad-Ras-Podemnos asegurar que esta noticia carece de todo fundamento.
—La Iberia dice haber oido asegurar que la mayoría del Congreso, invitada por el gobierno, celebrará muy pronto una reunion en los salones del ministerio de Fomento, para decidir lo que debe hacer en la discusion de las leyes administrativas; y nosotros podemos asegurar a La Iberia y al público que el gobierno no ha pensado en invitar a la mayoría para semejante reunion.
—Hay quien dice que el general Echagüe, capitán general de Puerto-Rico, deba llegar de un momento a otro a esta corte; pero las personas que mejor debían saberlo niegan de un modo absoluto la exactitud de esta noticia.
—S. M. el rey, segun noticias que tenemos por fidedignas, no piensa en reemplazar a su primer ayudante el general Lemaire, hoy capitán general de Filipinas; lo que quita toda importancia y verosimilitud a los rumores que vuelven a circular sobre la persona a quien ha de conferirse este cargo.
—El tribunal de Cuentas del reino y el juzgado especial de Hacienda de esta provincia, a los que pasó el resultado de sus indagaciones el ordenador principal de pagos del ministerio de la Gobernacion antes de empezar este a hacer uso de una real licencia que se le concedió; el tribunal de Cuentas y el juzgado de Hacienda, repetimos, se ocupan hoy del expediente y causa formados a consecuencia del desfalco descubierto en setiembre último en la imprenta nacional. Esta noticia, de cuya exactitud respondemos, es la contestacion mejor que pueda darse a La Iberia que, alarmada sin duda por equivocados informes, preguntaba por el estado de este delicado negocio, sobre el que el gobierno ha querido que recaiga la mayor luz posible y el fallo de los tribunales.
—El gobernador de Navarra ha dado las instrucciones convenientes a los alcaldes de la provincia para regularizar los bandos de buen gobierno habiendo insertado en el Boletín oficial los modelos a que deben arreglarse.
—Insiste El Clamor en lo que dijo hace algunos dias sobre que el partido neocatólico no abdicaría su bandera porque se hubiera extinguido la rama de don Carlos de Borbon. Añade hoy que, despues de las muchas reuniones que han tenido «han hallado ya un remedio para salir de apuros con los dos hijos de don Juan, dado caso que el padre sea asesinado, cosa que todavía está en problema; pues la generalidad del partido piensa que el ex-infante no puede faltar a las tradiciones de su origen.»
—De Turin dicen al Diario de los Debates que España se habia comprometido formalmente a retirar sus buques de Gaeta al retirarse la escuadra francesa.
—Se ha declarado de real orden abolido como de derecho señorial el que tenía el duque de Nájera para percibir los derechos del portazgo de dicha poblacion, y se ha dispuesto que se haga extensiva esta medida a cuantos portazgos, pontazgos y barcajes existan de esta clase y se hallan todavía en poder de particulares, para que incorporados que sean al Estado se acuer-

de lo que corresponda, tanto sobre si han de suprimirse, ó no, como sobre la manera en que han de administrarse; debiendo en todo caso aplicarse sus productos á la conservación de las obras á que están afectos en la forma que determinan las leyes. Igualmente se ha mandado que por los gobernadores de las provincias se pidan á los particulares que en las mismas posean establecimientos de esta clase los títulos de propiedad, y los remitan con su informe al ministerio de Fomento para los efectos que procedan.

Con referencia á noticias recientes de París de círculos muy autorizados, dice un periódico que Napoleón III, lavándose las manos como Pilatos, obrará respecto de Roma, en el sentido en que se pronuncie la opinión de la Cámara.

La Gaceta de Colonia dice que el nuevo rey de Prusia se ha comprometido á socorrer al Austria en Venecia, con la condición de que el Austria le ayudará en sumedidas de coacción contra Dinamarca.

Dícese que Rusia será la potencia que tome la iniciativa para reunión de un Congreso europeo para el arreglo de la cuestión italiana.

Las cartas de Berlín aseguran que el discurso pronunciado por el rey Guillermo en la apertura de las Cámaras, ha causado un efecto muy favorable por la franqueza y la claridad que resaltan en él.

Dícese en París que está muy próximo á aparecer en el Constitucional un artículo semi-oficial, declarando que el Piamonte no tendrá las simpatías ni el auxilio de Francia si se deja arrastrar á atacar al Venecio.

Asegúrase en Turin que el gobierno sardo va á dirigir á todos sus agentes en el extranjero una circular espiondoles la política de la paz, que ha resuelto adoptar.

Cada día son mayores los temores en Turin de que Garibaldi no se conforme con la política conciliadora que se ha propuesto seguir el conde de Cavour. Estos temores se fundan en que Garibaldi guarda obstinado silencio sobre este punto, y sigue prestando su apoyo electoral á los hombres del partido belicoso.

El corresponsal en París del Morning Herald, asegura que en caso de guerra en la próxima primavera entre Austria y Cerdeña, Francia ocupará la Lombardia para declarar la guerra á Austria.

La Iberia dice, al dar la noticia de haber abandonado á Gaeta los buques extranjeros, que la Italia marcha al fin hacia su objeto, sin que las naciones monárquicas se atrevan á presentarse en su camino con el brazo armado.

Témese que si una amistosa intervención no se verifica, comiencen á principios de marzo las hostilidades entre Dinamarca y las fuerzas federales alemanas.

El gobierno sardo se propone establecer en París un consulado general.

La ida del archiduque Maximiliano á Berlín para asistir á los funerales del rey Federico Guillermo y felicitar á Guillermo I por su elevación al trono, tiene también por objeto, según escriben de Viena, estrechar más y más las relaciones entre ambas cortes.

Asegúrase que Prusia considera como necesaria á la seguridad de Alemania la conservación del Veneto y el cuadrilátero.

En el Tiro han triunfado completamente las ideas liberales en las elecciones de ayuntamientos.

Se nos asegura que hay en Madrid noticias de origen respetable de que el gabinete inglés hace en este momento energícas gestiones cerca de la Francia, para que esta potencia retire sus tropas de Siria, pues el gabinete inglés cree que de no suceder esto, su posición se hará en extremo crítica ante las cámaras y nada tendrá de particular que se vea abandonado por la mayoría.

Del Piamonte se están enviando continuamente conductas de dinero á Nápoles donde los gastos son muy superiores á los ingresos. Los enormes gastos que la dominación de las Dos-Sicilias produce al Piamonte tienen muy disgustado al rey Victor Manuel, que piensa ya seriamente en levantar un empréstito de trescientos millones de francos.

Garibaldi declara en una carta dirigida al comité de Glasgow con motivo de haberle enviado este 150 libras esterlinas, que en lo concerniente á Italia Inglaterra es el representante de Dios. Lamentamos, dice la Patrie, que Garibaldi emplee toda su admiración para con Inglaterra que no ha contribuido á la libertad italiana con un hombre ni un schilling. Que guarda para hablar de Francia que sin hacer alarde de ello ha prodigado á la independencia de Italia sus tesoros y la sangre de sus soldados.

El príncipe de Carignan, según escriben de Nápoles el 15 á la Patrie ha sido re-

cibido allí con frialdad y su manifiesto ha producido poco efecto.

El corresponsal en Madrid de la Intendencia belga dice que en esta corte no se tiene una idea clara de las dificultades de toda especie con que lucha el Sultan de Marruecos Sidi-Mohamet, y por esto se le acusa de falta de sinceridad. Tanto el Sultan como su hermano Muley-el Abbas, obran de la mejor buena fe para con España, pero si no hacen mas para cumplir el tratado es porque, al hacerlo, se expondrían á verse destronados.

Como resolución al expediente instruido con motivo de una reclamación hecha por los periódicos de Málaga contra las pretensiones del juez de primera instancia del distrito de la Merced de que insertasen un edicto de convocatoria, ha recaído una real orden por la cual se dice que siendo la prensa periódica una industria libre y no sujeta á otras trabas que las que le impone su legislación especial, no está sujeta á la inserción de mas anuncios que aquellos que dentro de la legalidad crean convenientes las empresas periodísticas.

Asegúrase en París que el emperador Napoleón está dispuesto á mirar la cuestión de Holstein como puramente alemana, y la del Schleswig desprovista de serias dificultades si Dinamarca quiere sinceramente conciliar los diversos intereses puestos en juego.

El conde de Cavour ha desaprobado, según se asegura, las palabras del gobernador de Las Marzas Sr. Valerio, que consideraban á Triste ciudad alemana y que tanta indignación causaron en Alemania.

La legislatura de la Carolina, como nos habia anunciado el telégrafo ha votado una ley imponiendo la pena de muerte á todos los que se opongan á la independencia de aquel Estado. Parece que esta draconiana disposición ha sido motivada por haber publicado los periódicos unionistas largas listas de funcionarios pertenecientes á la Carolina que declaraban querer permanecer fieles al gobierno federal.

A pesar del lenguaje belicoso del rey de Prusia y del dictamen de las comisiones de la Dieta de Frankfurt, principia á esperarse que el conflicto entre Dinamarca y Alemania no traerá la guerra. Se asegura que el gabinete de San Petersburgo desaprueba completamente los proyectos atribuidos á Prusia, y que ha hecho conocer su opinión en una circular enviada á todos sus representantes en el extranjero. Ese documento dice en sustancia, que hay ya bastantes complicaciones en el Mediodía sin necesidad de que se provoquen otras nuevas en el Norte.

Las correspondencias de Turin anuncian dos energícas circulares, expedidas por el ministro del Interior, Sr. Minghetti, una contra los alistamientos que se hacen con un destino ignorado, si bien sus autores dicen que son para la causa nacional, y la segunda contra un proyecto de empréstito con misión de papel que trataba de hacer Mazzini y contra los comités de socorros á Garibaldi, convertidos en verdaderos clubs de agitación.

Va á salir de Turin para Berlín el general Lamarmora con la misión de cumplimentar al nuevo rey de Prusia; pero se cree que no será meramente un objeto de cortesía el que lleve el general á aquella capital.

Aunque Rusia no ha tomado parte en la expedición contra la China, parece que ha sacado de ella tantas ventajas como Inglaterra y Francia. Los diarios de Londres, al anunciar que el general Ignatieff ha celebrado el 14 de noviembre con el príncipe Kong un tratado de comercio muy provechoso para los intereses rusos, se muestran profundamente disgustados de la buena suerte del gobierno moscovita.

Ya han vuelto á su puerto de armamento, que es Genova, los tres buques que con pabellón piamontés fueron apresados por los cruceros turcos en Sulina con contrabando de guerra, destinado á las provincias danubianas.

Una carta de Roma dice que el rector de aquella Universidad sabia que en las cátedras se introducían banderas piamontesas. En vano trató de descubrirlas; pero un día se vió la universidad llena de ellas de tal modo, que pasaron de mas de 200 las que se recogieron. Esta demostración se ha mirado como una inocente distracción de medio centenar de políticos inverbes, y no ha provocado medida alguna de rigor.

Con referencia á cartas particulares de Venezuela, dice El Reino que se hablaba de nuevos asesinatos y despojos perpetrados en súbditos españoles. Parece que el gobernador de la provincia de Aragua, prevelegido de su posición oficial, está haciendo firmar á cierto número de estos infelices una exposición dirigida á nuestra Reina, en la que se desajuran los hechos

últimamente acaecidos en aquel país, y se columbian las gestiones del que fue nuestro encargado de negocios.

D. Juan Gomez, coronel que fué en las filas caristas en Cataluña, y hoy de retiro, dirige desde Valencia una comunicación á La Epoca con motivo de la candidatura echada á volar por La Esperanza de los hijos de D. Juan de Borbon. En esta escrito, se protesta contra la conducta del diario absolutista, tanto en las indicaciones que ha hecho respecto á los nietos de don Carlos, como en la insinuación de que Cabrera estaba perfectamente conforme con semejante candidatura.

Por mas que aparezca con ciertos visos de verosimilitud, creemos que debe ponerse en duda la noticia de haberse celebrado hace pocos dias una reunion en casa de uno de los personajes mas notables del bando absolutista, y en la cual se acordó, aun cuando no por unanimidad, hacer rey al hijo mayor del ex-infante don Juan. Y decimos no por unanimidad, porque no lo fué, según el periódico de donde sacamos estos datos, quien pretendiese que se reconociera á don Isabel II con la condición de que se hiciera absolutista.

Después de decir una correspondencia de París que indudablemente el emperador Napoleón tiende, como siempre, á su proyecto de confederación italiana, hace notar que todo cuanto tiene en la prensa un carácter oficial, todo lo que se pretende estar inspirado, patrocina y proclama esta confederación, declarada y sancionada antes por un Congreso.

De Gaeta dicen á uno de nuestros colegas, que los buques españoles se preparaban á retirarse al mismo tiempo que los franceses.

Algunos periódicos extranjeros y aun de Nápoles mismo, se burlan del príncipe Carignan, que ha inaugurado su mando á Don Judas, que es el nombre que en las Dos-Sicilias da el pueblo á Liborio Romano.

Dicen de Venezuela que algunos españoles interesados en la emisión de papel moneda, y que, por decirlo así, en parte monopolizan el ágio en los negocios públicos, han formado un club en union de varios venezolanos, con objeto de recolectar cuanto papel de crédito exista en el país contra España en virtud del reconocimiento de la independencia.

Broferio acaba de publicar una historia de las tentativas hechas entre Victor Manuel y Mazzini para reunir en un solo bando á los republicanos y los constitucionales italianos. Esta historia no hace mucho favor á Victor Manuel, á quien se presenta negociando poco menos que de igual á igual con Mazzini.

No es exacto, como afirman algunos periódicos, que el gobierno de Marruecos ponga obstáculos ni al establecimiento de pesquerías españolas en Santa Cruz de Agadir, para lo cual hay ya varias empresas formadas, ni á la acción de los misioneros españoles en Fez, ni al señalamiento de límites en la plaza de Melilla, en lo cual se ocupan también activamente ambos gobiernos. Ya hemos dicho que los marroquíes hacen cuanto está en su posibilidad para cumplir los términos de la paz ajustada entre nuestro país y Marruecos.

No sabemos lo que haya de cierto en la noticia dada por El Pensamiento Español de haberse concedido la propiedad por nuestro gobierno al representante de la Gran Bretaña en Bilbao el terreno conocido en Abando con el nombre de Campo-Santo de los ingleses; pero creemos, como dice La Epoca, que lo probable es que el cónsul inglés en Bilbao, ejerciendo un derecho que tienen todos los particulares, haya comprado el terreno en cuestión que, con aprobación del gobierno habrá dedicado á cementerio de las compatriotas suyos que mueran en aquella ciudad.

### PARTES TELEGRAFICAS

del interior y exterior.

Turin 20. Correspondencias de Nápoles dicen que algunos partidarios del rey Francisco al mando del general Laveis han entrado en las provincias napolitanas y atacado varios cuerpos piamonteses en Tagiacozzo. Los que tuvieron que retirarse después de hora y media de combate sobre Avezzano.

Tolon 20. El almirante Barbier de Timan salió de Gaeta anoche con la Bretagne, el Fontenoy y la fragata Prony. Solo queda en las aguas de Gaeta la corbeta Moccette de estación. La reacción de los Abruzzos ha sido reprimida.

Algeciras 22. En este puerto y en Tetuan ayer no ocurría novedad. La salud de la población y de las tropas es excelente. El 19 por la tarde llegaron á Tetuan 62 caballos de la Albuera, que desembarcó en Ceuta el Marqués de la Victoria. Reina fuerte Levante el Mar, y

el «Pelayo» y el «Ebro» han tenido que guarecerse en Puente Mayorga. Málaga 22.

Anoche zarpó en este puerto para Cádiz el vapor «Alerta», conduciendo 158 convocados, 13 individuos y dos botes del «Marqués de la Victoria».

También llegó ayer tarde el laud San Antonio con cargamento de sal de Torreveja.

Anoche no recibimos despachos telegráficos del extranjero.

### SENADO Y CONGRESO.

noticias parlamentarias.

CONGRESO. SESION DE AYER 22. A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor vicepresidente Monaras, y se aprobó el acta de la anterior.

El señor presidente suplicó á los señores que han sido elegidos para felicitar á S. M. en los dias del príncipe de Asturias, que á la una de la tarde de hoy estén reunidos en el palacio del Congreso á fin de pasar al de nuestros reyes.

El señor Modet escitó á la comision de actas para que cuanto antes presentase su dictamen sobre la del distrito de Guernica, contestándole el Sr. Navarro que la comision cumpliría con sus deberes luego que le presentase el acta. También el Sr. Loizaga, diputado por Durango y electo por Guernica manifestó que se apresuraria á presentarla.

El Sr. Alfaro anunció una interpelación al gobierno de S. M. por no haber presentado la ley de vinculaciones y los reglamentos de los cuerpos colegisladores, que deben ser también leyes del reino.

El Sr. Calvo Asensio pidió la palabra para cuando esplanase su interpelación el Sr. Alfaro.

El señor ministro de la Gobernación dijo que el gobierno señalaría á su tiempo dia para contestar.

Se leyó el dictamen de la comision concediendo una pensión á don N. Rodriguez, á propósito de cuyo dictamen dijo algunas palabras el señor Gonzalez de la Vega, y no hallándose presente ninguno de los individuos de la comision, se dejó para mas adelante el discutir aquel.

Leído el proyecto de ley sobre la enagenación de los bienes del clero, y abierta discusión sobre la totalidad, obtuvo la palabra en contra el Sr. Polo, que crea un mal para el país lo que en el proyecto se acordaba, por ser gravoso para la deuda pública y para los intereses financieros del país. Su señoría se estendió bastante en el exámen de todo el proyecto, que calificó de laberinto legal, en el cual podian perderse y estacionarse hasta los mismos que lo han forzado.

Continuó en el exámen del proyecto con gran detenimiento, y concluyó lamentando que siempre que se discutía alguna cuestión de verdadero interés para el país se viesen los escaños del Congreso casi abandonados.

El Sr. Bernar, individuo de la comision, contestó á la impugnación del Sr. Polo, explicando el pensamiento del gobierno y las ventajas que ha de proporcionar el planteamiento de la ley.

Al terminar su discurso el Sr. Bernar, se suspendió el debate para proceder á la aprobación del proyecto de ley, concediendo un crédito de diez y seis millones para atender al socorro de las provincias que han sufrido grandes pérdidas con motivo de las inundaciones, quedando aprobado en votación ordinaria.

Continuando la interrumpida discusión rectificó detenidamente el Sr. Polo, haciéndolo después el Sr. Bernar.

El Sr. Orobio habló también en contra, no tanto por el deseo de impugnar el proyecto, como por servir á los deseos del señor Vallejo, que pensaba hacerlo con extensión y que una ronquera aguda se lo impedía.

El Sr. Orobio atacó, mas principalmente la parte relativa á la garantía que el gobierno se promete crear para acudir á cualquier conflicto que pudiera ocurrir entre los imponentes en la caja de depósitos y el Tesoro.

Como el señor Orovio tratase de estenderse mucho mas en su impugnación, quedó en el uso de la palabra para mañana, acordándose antes que hoy no la hubiese por ser dia del príncipe de Asturias.

SENADO. SESION DE AYER MARTES 22. Abrióse á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués del Duero, y leída el acta de la anterior fué aprobada.

Entrando en la orden dia sobre ascensos militares, tomó la palabra el Sr. Calonge en contra del art. 103, y contestado por el Sr. Messina, como uno de los autores de la enmienda, explicando cuál habia sido su pensamiento, volvió á usar de la palabra el señor Calonge.

El señor ministro de la Guerra tomó parte en el debate y después del Sr. Luxan que le siguió en el uso de la palabra, volvió á ocupar la atención del Senado el señor Calonge insistiendo en que habia perjuicio para los coroneles facultativos; le contestó el Sr. Messina, y puesto á votación fué aprobado.

Leído el art. 103 que pasa á ser 104, se abrió discusión y tomó la palabra en contra el Sr. Calonge para aclarar una duda respecto á la redacción de él.

El Sr. Intante manifestó no tenia inconveniente en admitir la enmienda del señor Calonge.

Leído con la enmienda fué aprobado el artículo.

Se suspendió la votación de esta ley, y leída la de anticipo de subvención á las empresas de ferro-carriles, fué aprobada sin discusión.

Leído el proyecto de ley sobre aplazamiento del planteamiento del sistema métrico decimal hasta el 1.º de enero de 1870, fué aprobado sin debate.

Se abrió la votación sobre el proyecto de ley de ascensos militares, y fué apro-

bada por 82 bolas blancas contra 26 negras, total 108.

Pasose á la de anticipo de subvención de ferro-carriles, y fué aprobado por 83 bolas blancas contra 9 negras, total 97.

Se puso á votación la de aprobación del sistema métrico y resultó aprobado por 82 bolas blancas contra 7 negras, total 89.

Levantose la sesión á las cuatro, anunciando el Sr. Presidente se avisaría á domicilio.

El Sr. Valero y Soto presentó anteayer en la mesa del Congreso una exposición del ayuntamiento de Miraflores de la Sierra á las Cortes, quejándose en sentidos términos de la multa de veinte mil y pico de duros que el director de propiedades y derechos del Estado ha impuesto á los cuatro concejales que aun viven, de los que componian aquella municipalidad en 1855.

Anoche á las nueve se presentaron á la sancion de S. M. por la mesa del Congreso de Diputados la ley hipotecaria y la que concede una pensión á la viuda del general Larrocha.

Anteanoche tuvo lugar la anunciada reunion del ministro de la Gobernación con la comision de Diputados encargada de examinar el proyecto de ley de ayuntamientos. Fueron objeto del debate los primeros artículos relativos al agrupamiento ó formación de municipalidades. En el ánimo de todos prevaleció la idea de que la reforma se fuera haciendo con parsimonia á petición de los interesados y sin lastimar intereses generales. El ministro pareció en este punto de acuerdo con la comision. La reunion se disolvió bien tarde y dejando para otra, que acaso tendrá lugar hoy, el exámen de otros puntos mas graves.

El 18 se aprobó en la Cámara de diputados de Lisboa el proyecto de contestación al discurso de la corona, casi sin discusión.

Mañana se reunirá el Congreso en secciones, según lo acordó en la sesión de ayer, para dar impulso á los diferentes trabajos de que están encargadas.

El Excmo. señor presidente del alto cuerpo colegislador, en prueba sin duda de la deferencia que le merece la prensa, tuvo la amabilidad de acceder antes de ayer á una petición que le dirigió la misma desde la tribuna periodística, mereciendo esta fina atención los mas sinceros elogios.

Parece que la escuadrilla española permanecerá en las costas del reino de Nápoles, donde también la Francia ha dejado un navio de guerra. La escuadra rusa, que inveraba estos últimos años en Villafranca, y que se compone de cuatro buques de alto porte, parece se encuentra hoy en Liorna á puntos inmediatos á Italia. El Austria y la Prusia no tenían fuerzas navales considerables en Gaeta, estando hoy reunidas todas las austriacas en sus puertos del Adriático.

De Gaeta escriben que lo que en aquella plaza se siente es que no se verifique un ataque por mar, pues de verificarse, Gaeta vendría en los buques piamonteses la triste y fácil victoria de Ancona. La carta añade que la plaza está abundantemente abastecida para seis meses.

De Gaeta se han mandado á Messina y Civitella grandes auxilios en dinero y hombres.

La bandera que usan los legitimistas napolitanos, ostenta el retrato de la santa reina Cristina, madre de Francisco II.

### ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—A las ocho y media.—El Gjuramento.

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—El héroe por fuerza.—Baile.—Trapisondas por bondad.

A las ocho y media de la noche.—Bien venga mal si viene solo.—Baile.—Achaques matrimoniales.

Variedades.—A las ocho de la noche.—Tres á una.—Vida prosaica.—Baile.—Aventura de un ahogado.

Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde.—El postillon de la Reina.—A Rey nuevo.

A las ocho y media de la noche.—El lancero.—Una vieja.—¡Por un inglés!

Circo.—Funcion extraordinaria á beneficio de un artista de este teatro, á quien ha cabido la suerte de soldado.—Sinfonia.—Campanone.—El último mono.—Asistirán S. M. y A. A.

Novedades.—A las ocho de la noche.—Españoles sobre todo.—Baile.

Lope de Vega.—Baile de máscaras de nueve á dos de la noche.

El Carnaval.—Esta sociedad celebra su reunion de máscaras el 23 del corriente, desde las nueve de la noche á las dos de la madrugada en los salones de Capellanes.

Circo de Paul.—Por la tarde á las tres baile de máscaras, por la sociedad La Juventud.

A las ocho y media de la noche la sociedad La Constante celebra su sétimo baile de máscaras.

Plaza de Toros.—En la tarde de hoy miércoles 23, si el tiempo no lo impide tendrá lugar la octava media corrida de novillos, presidiendo la plaza la autoridad competente.

NOTICIAS.

Boletín religioso.—Santos de hoy: San Ildefonso, arzobispo de Toledo y San Raimundo de Peñafort.—Es día de fiesta de precepto y no se puede trabajar.—Jubileo de Cuarenta Horas: En la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde se celebrará la fiesta de su santo titular, con misa mayor y panegírico que hará D. Ruperto Urra; por la tarde se cantarán solemnes completas, habiendo después procesión con el Santísimo para reservar.—Misa mayor: En las parroquias, San Isidro, capilla de Palacio y San Ildefonso, habrá misa cantada por la solemnidad del día; a las diez y a las cuatro y media reserva de Cuarenta Horas.—Funciones de San Ildefonso: Se celebrarán con toda solemnidad en las Trinitarias, San Ginés, Caballero de Gracia y en el Colegio de las Doctrinas (Carrera de San Francisco), a espaldas del Excmo. ayuntamiento, como patrono de aquel piadoso establecimiento. En la iglesia del Sacramento la celebra el cuerpo colegiado de la nobleza a su patrono a las once de la mañana, diciéndole el panegírico el Sr. D. Juan Bolaños, y asistirá una brillante orquesta.—Ejercicios espirituales: Se practicarán por la tarde en la capilla escuela de María, y por la noche en San Ignacio, predicando D. Pio Hernandez Fraile.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro; y a la del mismo título en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Quinto a pie. Baza y Vergara.—Jefe de la guardia exterior del real palacio.—Señor teniente coronel segundo comandante de Vergara D. José de Mella.—Jefe de día.—Señor segundo comandante de Toledo D. Ramon Puig.—Visita de hospital.—Baza, primer capitán.

Con motivo de los días de S. A. R. el Srmo. Sr. príncipe de Asturias, los cuerpos de la guarnición vestirán de gala en el día de hoy. La artillería hará sus salvas de ordenanza y se enarbolarán las banderas en los edificios militares.

Llamamientos civiles.—Por el gobierno civil de esta provincia se cita a D. Domingo Estrada. Cartas detenidas.—Lo están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 19 y que iban dirigidas a Emilio M. Velasco, Puebla de los Angeles; Francisca Loberente Bargui (Navarra); José Alvarez Reyeno, Valencia; J. M. Bernaldo, Nueva-Orleans; Manuel de Soto Arenys de Mar; Ramon M. San Juan Sierra-Leona; Teakle (Mr.), Baltimore.

Llamamientos judiciales.—Por el juzgado del Barquillo a los acreedores de doña Antonia de Leanz Barrutia para junta el 15 de febrero.

Acreedores del Estado.—Por la junta de la Deuda pública se avisa a los acreedores de la dirección de a misma, los que lo son por débitos se la Deuda del personal comprendidos en las liquidaciones número 82,072 al 82,125, por sí ó por persona autorizada a recoger los créditos de dicha deuda.

Teatro de la Zarzuela.—Mañana habrá dos funciones: una a las cuatro y media, ejecutándose la zarzuela Memorias de un estudiante, y a las ocho El lancero, Una vieja y Por un inglés. Teatro de Buena-Vista.—Mañana a las cuatro de la tarde y siete de la noche función de nacimiento.

Noticias.—Las hay disponibles. Zurieta, 11, 2; Real, 41, principal, num. 10; Santa Isabel, 31 pabarrera; Carretera Baja de San Pablo, 3; Bohardilla, número 4; Duque de Alba, 1, 3, izquierda.

Subsistencias.—En el día de ayer entraron por las puertas de Madrid 2,046 fanegas de trigo; 3,462 arrobas de harina de id.; 5,856 arrobas de carbon; 108 vacas, que componen 46,643 libras de peso; 351 carneros, que hacen 7,304 libras de peso, y 265 cerdos degollados.

Mercado al por menor.—En el día de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; Id. de carnero, de 18 a 20; Id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino añejo, 25 a 28; Tocino fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamon, 38 a 46; Aceite, 24 a 28; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabon, 22 a 24; Patatas, 2 a 3.

Subastas.—Se anuncia para la dirección de Obras públicas para el 15 de febrero la del arriendo del portazgo de Juneda en la carretera de Lerida a Tarragona, por dos años, en 32,200 rs. cada año; para el 1.º por la misma, las obras de las leguas 64 y 65 de la carretera de Albatete a Cartagena, por 1,670, 164,67; dos casas en la calle de la Comadre, números 65 y 67, para el 27 del corriente, en la calle de Santo Tomás, num. 4, cuarto principal; la mitad de un censo de 192,329 rs. 23 mrs., por el distrito de Lavapiés, para el día 28; la de varios efectos y ropas para el 30, por el juzgado de guerra de esta capitania, en la fonda de San Luis, calle de la Montera.

Asociación de beneficencia de la parroquia de Santa Cruz.—Los ingresos de esta asociación en 1880, han ascendido a 181,945 rs. 8 mrs, y los gastos a 80,319 S, resultando una existencia de reales 41,626 S. Las limosnas han sido numerosas y de objetos diferentes.

Almonedas.—De libros, pasadizo de San Ginés, esquina a la del Arca; de muebles, Preciados, 56, y postigo de San Martin 6.

Observaciones meteorológicas.—En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 6.º en milímetros 717,74; a las 9 718,17; a las 12 717,08; a las 3 de la tarde 715,35; a las 6 715,10 y a las 9 de la noche 714,64; Temperatura.—A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur 0,5, y el Centígrado 0,6=1,8 y 2,3=7,1 y 8,9=9,4 y 11,7=5,2 y 6,5=3,0 y 3,8. La dirección del viento a iguales horas fue E. N. E. hasta las doce del día, y S. S. O. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fué despejado. La temperatura máxima ha sido 9,7 R, y 12,1 C.; al sol 20,6 R, y 25,7 C., y la mínima -0,1 R, y C. La evaporación durante las 24 horas del día 21 fué de 0,9 milímetros.

ANUNCIOS.

LOS ACREEDORES AL COURSE DE D. ANTONIO DURAN Y CALDERON se servirán concurrir el domingo 27 del corriente a las doce de la mañana para celebrar junta general en casa del síndico D. Gregorio María de Ibarrola, calle de Silva, num. 27, cuarto principal.

DON FRANCISCO SANZ, Dentista, primer ayudante que ha sido por espacio de trece años del acreditado dentista de S. M. la reina, D. Antonio Rotundo, y establecido en la calle de Atocha, num. 30, principal izquierda, avisa al público que desde hoy pone dientes por todos los métodos conocidos al infimo precio de uno a cuatro duros.

COMPANIA de betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas cosas, nos han dado el resultado de poseer los mejores botones de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt, de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó más de 10.000,000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4 y 8 reales caja B. H., y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a cinco cuartos par. Monterá, 45, (pasaje) v. Angosta de peligros, 1. NOTA.—Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charrol, en los arneses, cartucheras, etc. a 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea

6 cuartos el par de botas, (sin cepillos). OBRAS COMPLETAS DE DON JOAQUIN MARIA LOPEZ.—Señe tomos, 50 rs. Rebaja tomando 6 ejemplares. Publicidad, pasaje de Mathau, y Dochoa, Jacometrezo, 63. VENTA DE IMPRENTA CON fundiciones y máquina doble inglesa.—Caballero de Gracia, 37. DEL 4 AL 6 DE FEBRERO Próximo saldrá de Valencia directamente para la Habana la veleta fragata Escolástica: admite pasajeros en sus espaciosas camarás; los que recibirán el esmerado trato que tiene acreditado su capitán. El precio de pasaje cien duros en popa y cincuenta en proa. Consignatarios en Valencia los Sres. Pons y Compañía.

EL DIA 19 DEL CORRIENTE Lese ha perdido un corazon de oro con un topacio grande en medio, y por el otro lado un cristal y pelo dentro; la persona que lo haya encontrado lo entregará en la calle del Colmillo, num. 8, cuarto principal izquierda y se dará una buena gratificación. SE VENDE UNA PARTIDA Se trape de hilo para papel. Funcarral 117, provision de utensilios.

BREVETE EN FRANCE G.D.G. BREVETE EN BELGIE. COMUNICATIVA NO COMUNICATIVA 16 rs. 6 rs. FRASCO DE CUARTILLO. FRASCO DE CUARTILLO. CON REAL PRIVILEGIO DE S. M. LA REINA DE LAS TINTAS, INDISPENSABLE A TODAS LAS CLASES DE LA SOCIEDAD. C. MAYER, Casa en París; rue Pierre-Levée, num. 11.

Unico depósito central en España, en Madrid, calle del Prado, num. 1, segundo, de donde se expide a provincias por mayor, haciendo remesa en letra sobre dicha plaza. Cada frasco va acompañado de un prospecto y llevará en su etiqueta la marca legitima de fábrica, y sus tapones están lacrados con el nombre del inventor C. MAYER, para los efectos de la ley contra el falsificador. Los tinteros con que quiera usarse la Reina de las tintas es preciso estén bien limpios de cualquiera otra tinta que hayan tenido. Esta Reina de las tintas compuesta esencialmente de sustancias vegetales, de una pureza admirable; no amarillea, ni quema el papel por muchos años que se conserven los escritos, y tiene además tan inapreciables ventajas reconocidas por la experiencia, que ya en muchas naciones de Europa la han adoptado no solo los comerciantes y particulares, sino tambien las oficinas, administraciones y demás dependencias del Estado tanto por la necesidad absoluta de la conservación de los escritos que mantiene inalterables por espacio de siglos como por lo puro y hermoso de su negro en que se convierte cuanto mas tiempo tienen aquellos. Nota. Hay la misma tinta comunicativa que transmite las cartas a los copiadores muchos dias despues de escritas y puede servir para todos usos.

PUNTOS DE VENTA. Concepcion Gerónima, núms. 27 y 31; Plaza de Isabel II, 3 y 5; Principe, 28; Atocha, 17; Victoria, 2; Carretas, 17; Plazuela del Angel, 1; Huertas, 14; Victoria, 2; ancha de San Bernardo, 17. POR DERRIBO, FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, num. 24, con motivo del derribo de la casa, le han trasladado a la Concepcion Gerónima, num. 13 tienda: en donde a fin de concluirlos se hará toda la rebaja posible.

TRAJES DE MASCARAS. Magnífica esposicion de dominós, capuchones, trajes de todo lujo para caballeros y gran coleccion de trajes de todas épocas para niños, desde la edad de cinco años hasta la de catorce. Calle del Baño, num. 9, cuarto principal.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

AVISO AL PUBLICO. En el interior se puede circular por el puente del Guadiato, se establece la marcha de los trenes del modo siguiente, a principiar desde el día 21 de enero de 1861.

ESTACIONES.	A. Viajeros.	C. Misto.	ESTACIONES.	B. Viajeros.	D. Misto.
Sevilla	1,50	6,30	Córdoba	8,15	8,15
La Rinconada	2,08	7,01	Villarrubia	8,24	8,24
Brenes	2,26	7,31	Almodovar	8,43	8,43
Tocina	2,49	8,10	Posadas	9,37	9,37
Carmona	3	8,27	Hornachuelos	9,56	9,56
Lora	3,35	9,20	Peñafior	10,24	10,24
Peñafior	4,07	10,10	Lora	10,35	10,35
Palma	4,25	10,30	Carmona	11,15	11,15
Hornachuelos	4,45	11,02	Tocina	11,42	11,42
Posadas	5,07	11,27	Brenes	12,17	12,17
Almodovar	5,59	12,00	La Rinconada	12,33	12,33
Villarrubia	6,17	12,15	Sevilla	12,50	12,50
Córdoba	6,40	12,30			

AVISO MUY IMPORTANTE. Un despacho telegráfico recibido ayer de mi casa de París, me obliga, a fin de realizar completamente a la mayor brevedad nuestros generos existentes en Madrid, a venderlos desde este día hasta el 28 del corriente, A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE. A pesar de que grandísimo número de personas a quienes he hecho ventas de alguna consideración, conocen ya la buena calidad de mis lienzos y su baratura, creo deber reiterar la seguridad de que todos nuestros generos son de hilo puro, y tejidos e hilados a la mano, de cuyas ventajas resulta mayor duración y mas blancura y lustre despues de lavados, que aquellos lienzos aparentes, hechos a máquina, y de los cuales se hace un gran consumo en España. Además de las mantelerías de Sajonia, cuya fabricación y rigidez de los dibujos son tan conocidos, he aquí la nota de los demás generos que están de venta: 1.º Una gran partida de lienzo de Westphalia, de Silesia y otros puntos, de calidades sin aderezo, de hilo redondo para camisas finas, así como para sábanas, con costura ó sin ella. 2.º Una gran cantidad de mantelerías de 12, 18, 24 y 30 cuartos. 3.º Una gran partida de pañuelos de lienzo fino y de batista, servilletas, tohallas, etc. La venta solo durará hasta el 28 del corriente, en casa del Sr. D. Eduardo Sacha y compañía. CALLE DE LA BIBLIOTECA, NUM. 9, CUARTO BAJO.

MANUAL DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES POR D. CELESTINO MAS Y ABAD. Quinta edición, a la que acompaña el arancel mandado observar por real decreto de 28 de abril de 1860; Vendese a 12 rs. en Madrid librería de la Publicidad, propia de Justo Serrano, y en provincias, en los Boletines oficiales y depositarias de provincia. El arancel a 4 rs., y 3 con el Manual.—(7 m. 7 t. 1—1.) PEINETAS DORADAS. En EL SIGLO DE LAS LUCES, calle del Carmen, num. 20, se acaba de recibir otro nuevo y completo surtido de bisutería en doble, concha y acero, como tambien alburnes para retratos, cinturones y juegos de tres botones para señoras, adornos para tocadores, y otra infinidad de artículos caprichosos y de alta novedad, todos los que se darán a los precios tan sumamente arreglados, como ya tiene acreditado este establecimiento. mp, de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuñiga.

CREDITO, MERCADOS BOLSAS DE MADRID Y ESTRANJERO.

Table with columns: DE MADRID, PROVINCIAS Y ESTRANJERO, Precio anterior, Precio actual, Observaciones.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns: Madrid 22, Sobre París a 8 dias, Sobre Londres a 90 dias, Provincias, Daño al papel, Beneficio al papel.

CAMBIOS DE PROV. Y ESTRANJ.

Table with columns: BARCELONA 49, Madrid a 8 d. v. 0-00, Madrid a 8 d. v. 5-4 d., Cádiz, 78 d., Sevilla, 1 d., Málaga, 54 d., 12 d., Granada, 1 d., Burgos 54 d., Oviedo, 54 d., Logroño, 1 d., Vigo, 4 5/8 d., Pamplona, 54 d., Coruña 1 1/4 d., Almería, 1 d.

MERCADOS.

MADRID 22.—En el mercado de ayer se vendió la cebada de 23 a 25; la algarroba 45 1/2; y el trigo de 45 a 55, siendo su precio medio 49 5/8. La existencia de este grano era de 241 fanegas, y las ventas 2,531. Los demás artículos de consumo quedaron: la carne de vaca, 42 a 47; de carnero, 46 a 47; ternera, 66 a 74; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 a 65; jamon, 98 a 106; aceite, 70 a 78; vino 54 a 40; garbanzos, 54 a 44; judías, 24 a 30; arroz 53 a 57; lentejas, 49 a 23; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 65; las patatas, 3 a 6 1/2.

MOVIMIENTO MARIT. ESPAÑOL.

MALAGA 16.—Han en entrado: De Santander la «Activa», con harina; el b. «Joven Pepita», con id. de Santolá, la mist. gal. «Maria», con id. de Bilbao, b. g. «Joven Manilla», con id. de Terranova, g. l. «Creole», con bacalao; de Newcastle, g. l. «Obispos», con carbon; de Bilbao, otra «Cinta», con trigo y harina. SANTANDER 18.—Han salido de este puerto el b. «Veloz», de 99 ts., para Cartagena con 1,700 sacos de harina; b. «Queredo», de 152 ts., para Barcelona con 2,000 sacos de harina. MATANZAS 15 diciembre.—Ha llegado de Málaga «Roger de Floe». LONDRES 8 enero.—Ha salido para Málaga, la «Carmona». PORTSMOUTH 5.—Ha salido para este mismo punto «Johannes». EN ESTE PUERTO han entrado en todo el día de 1860: 105 buques nacionales en lastre, midiendo 5,31 toneladas; 1,051 a la carga con 95,746; 42 extranjeros en lastre, midiendo 1,621 ts. y 160 a la carga con 46,545 ts.—Han salido en el mismo periodo, 128 nacionales en lastre, midiendo 5,016 ts.; 990 a la carga con 91,084 ts.; 47 extranjeros en lastre con 2,225 ts.; 125 a la carga con 47,556; formando un total de 251 buques nacionales en lastre midiendo 8,924 t. 021 a la carga con 186,200 ts.; 59 extranjeros en lastre con 1,146 y 515 a la carga con 95,897 toneladas.

COMPANIAS Y FERRO-CARRILS. Table with columns: COMPANIAS, Madrid, Paris, Bruselas, Amsterd., Enro, 18Enro, 18Enro, 18Enro.

Table with columns: BARCELONA 49, Madrid a 8 d. v. 0-00, Madrid a 8 d. v. 5-4 d., Cádiz, 78 d., Sevilla, 1 d., Málaga, 54 d., 12 d., Granada, 1 d., Burgos 54 d., Oviedo, 54 d., Logroño, 1 d., Vigo, 4 5/8 d., Pamplona, 54 d., Coruña 1 1/4 d., Almería, 1 d.

MADRID 22.—En el mercado de ayer se vendió la cebada de 23 a 25; la algarroba 45 1/2; y el trigo de 45 a 55, siendo su precio medio 49 5/8. La existencia de este grano era de 241 fanegas, y las ventas 2,531. Los demás artículos de consumo quedaron: la carne de vaca, 42 a 47; de carnero, 46 a 47; ternera, 66 a 74; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 a 65; jamon, 98 a 106; aceite, 70 a 78; vino 54 a 40; garbanzos, 54 a 44; judías, 24 a 30; arroz 53 a 57; lentejas, 49 a 23; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 65; las patatas, 3 a 6 1/2.

MADRID 22.—En el mercado de ayer se vendió la cebada de 23 a 25; la algarroba 45 1/2; y el trigo de 45 a 55, siendo su precio medio 49 5/8. La existencia de este grano era de 241 fanegas, y las ventas 2,531. Los demás artículos de consumo quedaron: la carne de vaca, 42 a 47; de carnero, 46 a 47; ternera, 66 a 74; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 a 65; jamon, 98 a 106; aceite, 70 a 78; vino 54 a 40; garbanzos, 54 a 44; judías, 24 a 30; arroz 53 a 57; lentejas, 49 a 23; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 65; las patatas, 3 a 6 1/2.

MALAGA 16.—Han en entrado: De Santander la «Activa», con harina; el b. «Joven Pepita», con id. de Santolá, la mist. gal. «Maria», con id. de Bilbao, b. g. «Joven Manilla», con id. de Terranova, g. l. «Creole», con bacalao; de Newcastle, g. l. «Obispos», con carbon; de Bilbao, otra «Cinta», con trigo y harina. SANTANDER 18.—Han salido de este puerto el b. «Veloz», de 99 ts., para Cartagena con 1,700 sacos de harina; b. «Queredo», de 152 ts., para Barcelona con 2,000 sacos de harina. MATANZAS 15 diciembre.—Ha llegado de Málaga «Roger de Floe». LONDRES 8 enero.—Ha salido para Málaga, la «Carmona». PORTSMOUTH 5.—Ha salido para este mismo punto «Johannes». EN ESTE PUERTO han entrado en todo el día de 1860: 105 buques nacionales en lastre, midiendo 5,31 toneladas; 1,051 a la carga con 95,746; 42 extranjeros en lastre, midiendo 1,621 ts. y 160 a la carga con 46,545 ts.—Han salido en el mismo periodo, 128 nacionales en lastre, midiendo 5,016 ts.; 990 a la carga con 91,084 ts.; 47 extranjeros en lastre con 2,225 ts.; 125 a la carga con 47,556; formando un total de 251 buques nacionales en lastre midiendo 8,924 t. 021 a la carga con 186,200 ts.; 59 extranjeros en lastre con 1,146 y 515 a la carga con 95,897 toneladas.